



# Mundo Obrero

PROLETARIOS DE TODOS LOS PAISES UNIOS!

ORGANO DEL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA

SEMANARIO-Número 163.-Precio: 8 frs. ★ 31 de marzo de 1949 ★ Redacción y Administración: 15, rue Montmartre, París 1.

## EL AUGE DE LA LUCHA GUERRILLERA

### Mayor valor político DE LAS ACCIONES Y CONSTANTE DEFENSA de los campesinos

MANANA hará diez años que el franquismo dió su último parte de guerra —de la guerra que bajo el mando de sus amos nazifascistas sostuvo contra el pueblo español— diciendo con el júbilo salvaje de la bestia ansiosa de sangre: «LA GUERRA HA TERMINADO EN ESPAÑA». Más tarde desmentían dicho parte, confesando, como lo hizo Franco en Burgos, que la guerra aún continúa. Al entrar las tropas italo-alemanas en las últimas ciudades de la República, entregadas—que no conquistadas— por la vil traición casadista, la guerra no terminaba. La clase obrera, masas campesinas y pueblo, bajo la inspiración y la orientación de nuestro Partido adoptaron nuevas formas de resistencia, de acción y de lucha. Y hoy a los diez años de aquel bestial grito de «victoria» de los asesinos franquistas, la acción guerrillera adquiere más auge y la voz de los combatientes de la República se levanta en campos y montes y en las plazas de aldeas y pueblos para orientar y educar a los campesinos, para elevar su conciencia política y revolucionaria, en una consecución labor de educación y capacitación política de extraordinario alcance.

Precisamente coincidiendo con este décimo aniversario de «su victoria» el franquismo tiene que enterrar en Orense a un capitán de la Guardia Civil y a varios guardias, muertos en una de las más importantes acciones guerrilleras de estos últimos meses. La acción de Orense en la que los guerrilleros, atacados por extraordinaria cantidad de guardias civiles, les hacen frente y contraatacan, persiguiéndolos hasta la propia capital, demuestra claramente que el pueblo español no se siente vencido.

Y la acción de Orense no es un hecho aislado. No. Es una expresión más del auge que está alcanzando el movimiento guerrillero. Unas cuantas cifras bastarán para demostrar lo que decimos.

Los datos incompletos que han llegado a nuestro conocimiento en lo que va de año, señalan —y repetimos que son incompletos y por tanto sólo una parte de la realidad— CINCUENTA Y CINCO ACCIONES GUERRILLERAS EN TRES MESES. Estas acciones se han registrado a todo lo largo y ancho de España, en las cuatro provincias gallegas, en las levantineñas, en casi toda Andalucía, en Extremadura, en Asturias, León y Santander y en las provincias castellanas de Toledo, Ciudad Real y Avila... En ellas el franquismo ha sufrido duros golpes. Entre oficiales y guardias civiles, jefes falangistas y confidentes han caído bajo el plomo guerrillero VEINTINUEVE verdugos del pueblo y DIEZ han sido gravemente heridos. La calidad de las bajas del régimen en esas acciones revela la importancia de las mismas. Un capitán de la Guardia Civil, un teniente, un sargento, 12 guardias muertos; un capitán de la Guardia Civil, un sargento y 6 guardias heridos, algunos muy gravemente. Y puede calcularse la trascendencia de la actuación justiciera de las guerrillas cuando vemos que en este corto periodo de tiempo 8 jefes franquistas de distintos pueblos y 6 confidentes han sido ejecutados, de acuerdo con condenas impuestas por tribunales guerrilleros.

Si analizamos el carácter de las acciones guerrilleras comprendemos sus características esenciales. Ha habido 20 combates contra fuerzas superiores de la Guardia Civil y MAS DE CATORCE ACTOS DE PROPAGANDA, en su mayoría mítines importantes ante decenas de campesinos, a los que se ha explicado el carácter de la lucha, los objetivos de la misma y se les ha orientado para que se organicen en su propia defensa, explicando al mismo tiempo el Programa del Partido Comunista, que es el programa de la revolución democrática española. Ha habido operaciones de significación como la detención de un tren de mercancías destinadas a los estraperlistas en La Parrilla (Valencia) y el incendio del Ayuntamiento de Pazo San Juan Pineiro, en las proximidades de Mugaros (La Coruña).

La simple relación de estos hechos, de los cuales el más destacado es el del día 20 de marzo en Orense, demuestra tres hechos esenciales:

- 1º Se observa un creciente auge del movimiento guerrillero en amplias regiones de España.
- 2º Muchas unidades guerrilleras muestran más actividad y perfeccionan su táctica combativa y su organización.
- 3º La lucha de las guerrillas va adquiriendo cada día un mayor carácter político, dedicando su principal atención a la educación y capacitación política de los campesinos, a la elevación de su conciencia revolucionaria, a la explicación de las características de la revolución española y del programa del Partido.

OTRA característica fundamental de la acción guerrillera es su constante actuación en defensa de los campesinos. En Levante, en Andalucía, en Galicia, las unidades guerrilleras sancionan enérgicamente a jefes franquistas, estraperlistas y ladrones, a verdugos del pueblo, a los miserables que se distinguen en la represión contra los antifranquistas. Las acciones desarrolladas en enero contra los ladrones de la Fiscalía de Tasas por la Agrupación Guerrillera de Levante y Aragón han tenido una profunda significación en ese sentido de defensa de los intereses de los campesinos.

Los campesinos españoles sufren una terrible explotación del régimen. De 3.676.777 trabajadores agrícolas que hay en España sólo tienen trabajo fijo durante el año 561.512. El resto sólo trabajan —en todo el año— 70 u 80 días. Y los 3.020.425 campesinos que cultivan directamente sus tierras o las que tienen en arrendamiento o arquería ven interzadas sus cosechas, sufren la incautación hasta de lo poco que reservan para su uso personal, carecen de libertad para sembrar lo que más les convenga y soportan innumerables y abusivas cargas fiscales.

Esta situación, como es lógico, provoca profundo malestar entre la gran masa campesina española. Por ello es propicia a la siembra política que realizan los guerrilleros. Entre esa masa campesina trabajan y deben trabajar aún más los guerrilleros. Entre esa masa campesina debe irse abriendo camino la obra de educación política, de elevación de la conciencia revolucionaria que están desarrollando los guerrilleros.

Ganar a esos campesinos para la República democrática y para la acción contra el franquismo, es la gran tarea que han emprendido y que deben intensificar los guerrilleros. Que la han acometido con éxito nos lo dicen los datos e informaciones que venimos recogiendo semanalmente y que resumimos hoy. Por ese camino hay que proseguir. Es la gran tarea de los guerrilleros: ser verdaderos organizadores, orientadores y dirigentes campesinos.

Es la conclusión que debemos sacar ante los hechos que comentamos y ante esa heroica acción de Orense. Se marca un auge de la lucha guerrillera, pero sobre todo —y es lo más importante y trascendente— adquiere por momentos un más elevado carácter político, de capacitación y educación de los campesinos.

## Siguen los crímenes del franquismo

# Los camaradas MALLO, LOPEZ y CAMPOS han sido fusilados en Sevilla

### ¡ACCION en defensa de los otros comunistas y antifranquistas condenados a muerte!



El camarada José Mallo Fernández, que con Manuel López Castro y Campos Osaba ha sido asesinado por el franquismo el pasado 12 de marzo.



El camarada Manuel López Castro, que con Mallo Fernández y Campos Osaba ha sido asesinado por el franquismo el pasado 12 de marzo.

José Mallo Fernández nació en Sarcada (Lugo) hace 45 años. Fue detenido por primera vez en Madrid en 1917 durante una huelga de ebanistas. En 1918 ingresó en el Sindicato Mercantil. Fue fundador del Sindicato de Petroleros de la U.G.T. de Madrid y era vicesecretario de su Comisión Ejecutiva.

Manuel López Castro nació en Madrid el 3 de agosto de 1905. En 1927 ingresó en el Sindicato Metalúrgico de Madrid «El Bataque» (U.G.T.), desempeñando el puesto de vocal en su directiva. En 1939 ingresó en el Partido Comunista de España.

Ingresó en el Partido Comunista a mediados de 1933 en Madrid. Muy pronto se destacó como un buen militante y dirigente. La sublevación fascista le sorprendió en Málaga. Desde el primer momento participó activamente en defensa de la República.

Al sobrevenir la sublevación fascista, Manuel López Castro, enviado por el Partido a Elche (Alicante) fue miembro de la dirección de aquel Comité Comarcal del Partido.

## CARTAS DE LOS GUERRILLEROS GALLEGOS a la camarada «PASIONARIA»

### De la IV Agrupación

Publicamos a continuación la emocionante y expresiva carta que los héroes combatientes de la IV Agrupación «Pasionaria» dirigieron a nuestra camarada Dolores Ibaruri al tener noticia de su delicado estado de salud:

«Montes de Galicia 27 de enero de 1949.

A la gran patriota Dolores Ibaruri, «Pasionaria», Secretario General del Partido Comunista de España.

Querida camarada Dolores: Reunida esta Agrupación en el día de hoy, bajo la dirección de la misma para analizar la situación política nacional e internacional y la lucha guerrillera de Galicia y de España, hemos sido puestos al corriente de la dolencia que te ha obligado a sufrir una intervención quirúrgica. Los guerrilleros de la IV Agrupación nos dirigimos a ti para expresarte el profundo dolor del pueblo y el nuestro propio, al conocer esta lamentable noticia. Nuestro deseo sería poder compartir, al ser posible, tus sufrimientos. Pero al no poder ser así te prometemos aliviar el dolor que sientes por la situación de miseria y terror de nuestro pueblo que le ha impuesto el franquismo y nosotros, los guerrilleros, junto con este heroico pueblo que no se ha doblegado ante las amenazas y torturas del funesto régimen, intensificaremos nuestros esfuerzos, de luchar para golpear cada día con más energía a los verdugos falangistas.

Lucharemos sin cesar por impedir se lleven a la práctica los planes reaccionarios de los imperialistas yanquis, desmantelando ante nuestro pueblo, las maniobras del franquismo para entregar atado de pies y manos a nuestro pueblo y hacer del suelo patrio un campo de operaciones al servicio de los que se preparan para una nueva guerra contra el gran país del proletariado, artífice de la victoria sobre los nazifascistas en la pasada guerra mundial, la Gran Unión Soviética.

Continuaremos desmantelando a los elementos capituladores, llamados «dirigentes de la clase obrera» y que hoy a espaldas del pueblo, firman alianzas con las fuerzas reaccionarias, para impedir una salida democrática, cuando el franquismo se tambalea, favoreciendo así los planes de sus amos, los imperialistas norteamericanos.

Desde este rincón de nuestra querida Galicia, quiséramos poder expresarte, camarada Dolores, lo bien que nuestro pueblo trabajador reacciona al leer tus orientaciones y contemplar tu fotografía.

Te prometemos multiplicar nuestros golpes, y haremos que nuestras acciones no sólo tengan repercusión en el interior sino que también en el mundo. Además seguire-

Franco ha consumado tres nuevos crímenes. Los camaradas José Mallo Fernández, Manuel López Castro y Campos Osaba han sido ejecutados en Sevilla.

«Sus vidas corren gravísimo peligro», decíamos desde nuestro número del 24 de febrero. Y repetíamos en los números sucesivos nuestro alerta sobre la gravedad de la situación en que se encontraban esos queridos camaradas, nuestra llamada a la acción



La «balanza comercial» con que sueñan los hombres de negocios. (Caricatura de E/Imov.)

## ¡ HAY QUE CERRAR el paso a Franco EN LA O. N. U. !

### La democracia mundial se erguirá contra el ignominioso plan del Departamento de Estado yanqui tendiente a blanquear al franquismo

AL MEDIDA que se acerca la fecha de la celebración de la Asamblea General de las Naciones Unidas, en Nueva York, más descaradamente de cubren los imperialistas norteamericanos su propósito de utilizar esa reunión para blanquear por completo al régimen franquista e incorporarlo abiertamente a la O. N. U.

El Departamento de Estado por boca de sus más altos responsables — Acheson, Rusk, etc. —, ha reiterado últimamente su decisión de propugnar por la abolición de la Resolución condenatoria del fascismo español aprobada por la O. N. U. en 1946.

El Foreign Office británico, encabezado por Bevin y realizando la política profranquista de Churchill,

(Pasa a la pág. 2)

# La Prensa prietista y faista en Francia, vehículo de la propaganda de Franco

HASTA extremos que rayan en la obsesión llegan los portavoces de los dirigentes socialdemócratas de derecha españoles y de los capitostes faistas en Francia en la exhibición de su anticomunismo. Cúmulo de falsedades anticomunistas, amasijo de calumnias y de injurias soeces contra la Unión Soviética y las democracias populares, esos periódicos parecen producto de cualquier oficina goebbelliana antes que órganos de expresión dirigidos a antifranquistos españoles.

Número se ha visto de esa hoja mal llamada «El Socialista», en el cual más de la mitad de los títulos encabezan informaciones falsas o emponzoñados comentarios orientados a verter lodo sobre los comunistas españoles y de todo el mundo, a combatir a la U.R.S.S. y a los países que se han dado un régimen de auténtica democracia y marchan hacia el socialismo.

Son muchos, cada vez de más numerosos, los ecos que nos llegan del campo de la profunda indignación que esa actitud de la Prensa prietista y faista produce en no pocos trabajadores socialistas y cenetistas. Hay que decir que ese disgusto, esa indignación son completamente lógicos y naturales.

Cuando un antifranquista se echa a los ojos cualquiera de esos periódicos, no puede por menos que preguntarse si no está leyendo un libelo inspirado en las oficinas de propaganda de Franco. Por el volumen, por el tono de las calumnias antisoviéticas y anticomunistas en ella vertidas, la Prensa prietista y faista se confunde en muchos casos, con la falangista. Hay entre ellas, una coincidencia, un acorde tónico, que necesariamente hacen pensar en que se mueven, en que sus voces se sincronizan al conjuro de una misma batuta: la propaganda de los imperialistas norteamericanos.

Esa monstruosa coincidencia es tanto más indignante cuanto que se desarrolla entre una tela de fondo que es una cortina de sangre. La sangre de los comunistas españoles que Franco no cesa de verter; los crímenes cometidos contra los demócratas españoles más abnegados y consecuentes. La Prensa franquista orquesta su campaña anticomunista y antisoviética para justificar sus abominables asesinatos contra nuestros camaradas; aprieta el registro de la historia anticomunista cuando, como viene sucediendo, quiere excusar los fusilamientos de comunistas... Y mientras nuestros camaradas caen ante los pelotones de ejecución, defendiendo la República, la democracia, el bienestar de la clase obrera y la paz, los socialistas de derecha y los faistas en su prensa apudan a Franco en su intento de justificar los crímenes que éste comete contra los comunistas.

Otra finalidad, igualmente criminal, de esa campaña es la de contribuir a la preparación ideológica de la guerra que los imperialistas anglo-norteamericanos proyectan contra la U.R.S.S. y las democracias populares. Los líderes de la socialdemocracia de derechas española y los turbios agentes faistas, actuando como

lo que son, como vehículos de penetración de la ideología imperialista entre la clase obrera, obedeciendo con servilismo de lacayos, las órdenes de los promotores de guerra, tratan de envenenar con esa propaganda antisoviética y anticomunista a quienes, los siguen. Por eso su Prensa rezuma, hoy más que nunca —como un eco servil de la imperialista— calumnias y falsedades anticomunistas en una campaña descaradamente sincronizada con la de Franco y con las demás empresas de provocación antisoviética orquestadas por los imperialistas anglo-sajones en el plano internacional.

¡Cómo se comprende la indignación y el asco que todo ello produce en los trabajadores socialistas y cenetistas honrados que todavía leen esos periódicos!

Por eso los comunistas debemos dirigirnos cordialmente a dichos trabajadores invitándoles a reflexionar sobre tales hechos. No es difícil comprender hacia dónde quieren llevarlos sus dirigentes con su emponzoñada labor. Quien convertirlas en apéndice —como lo son ellos ya— del imperialismo opresor y provocador de guerras. Quien llevarlos al campo donde se fragua la guerra contra la U.R.S.S. y contra los otros países donde los trabajadores son dueños de sus destinos y construyen una sociedad socialista. Quien llevarlos por ese camino de ludibrio hasta mezclarlos con los peores enemigos del pueblo español, con los franquistas.

Con esas miras hacen así sus periódicos, los dirigentes socialistas de derecha y los faistas. Para eso llenan sus columnas de las más groseras deformaciones contra los más íntegros defensores de la clase obrera.

Llamamos cordialmente a los trabajadores socialistas y cenetistas a denunciar con nosotros esas campañas de los lacayos del imperialismo. Les llamamos a oponerse resueltamente a que se les haga juguetes de tan repugnante maquinación.

Luchar contra éstas campañas anticomunistas y antisoviéticas es luchar contra Franco. Y ese es un deber sagrado para todo trabajador socialista o cenetista.

Un trabajador socialista o cenetista, un trabajador español honrado no puede, no debe contribuir en modo alguno a que se alargue el martirio de nuestro pueblo con el franquismo. No puede, ni debe dejar que le confundan con los verdugos de los comunistas y de otros demócratas españoles. No puede ni debe consentir que le enrolen en la canchales campaña montada contra los mejores amigos de nuestra clase obrera y de nuestro pueblo contra los mejores amigos de todos los trabajadores y de todos los pueblos; la Unión Soviética, las democracias populares, los comunistas de todo el mundo.

Un trabajador socialista o cenetista honrado no puede sino llegar a comprender que en la defensa de sus intereses de clase, en la lucha por una España democrática y progresiva, ha de coincidir necesaria y estrechamente con los comunistas, ha de unir sus esfuerzos a los nuestros.

# Los imperialistas no quieren ni oír hablar de paz...

# Pero la mayoría de la Humanidad se enfrentará a la guerra en el grandioso Congreso Mundial de Partidarios de la Paz

Un rasgo característico de la política de agresión y de guerra que los imperialistas anglo-norteamericanos desarrollan, es la colérica reacción de éstos a todo esfuerzo o actividad en favor de la paz. Es más, puede decirse que en cuanto oyen la palabra paz, hacen el gesto típico de echar mano a la pistola.

Los promotores de guerra y sus agentes entre los que figuran en plano preferente los socialistas de derecha de todos los países, muestran así su catadura de agresores y contribuyen por sí mismos a revelar el carácter bélico de sus pactos y planes.

Toda manifestación, documento, conferencia o palabra en favor de la paz, es inmediatamente atacado por los instigadores de guerra como si se tratara de una acción nefanda, de un crimen o de un hecho subversivo. Para ellos, que quieren la guerra y la preparan, que pugnan por hundir al mundo en un abismo de sangre y de muerte, el clamor y la acción universales en favor de la paz, en favor del arreglo pacífico de los problemas internacionales son perversidades intolerables a las que hay que perseguir y exterminar.

El gigantesco movimiento de masas que agita a la Humanidad en favor de la paz, horroriza a los instigadores de guerra. Y asustados por la envergadura de este movimiento, buscan la salvación de su política guerrera en el reforzamiento de la represión a los defensores y amigos de la paz.

Entre las muchas pruebas últimas registradas, ahí están las de las medidas adoptadas contra una serie de destacados hombres de la ciencia y el arte contemporáneos, a quienes el Departamento de Estado impidió acudir a la gran Conferencia pro Paz celebrada en Nueva York; las dificultades y calumnias fabricadas contra este gran comicio, llegando incluso a la detención de varios delegados canadienses; las provocaciones de los grupos reaccionarios y fascistas de Estados Unidos y de otros países contra las actividades pro paz que desarrollan millones y millones de seres.

Entre las patrañas utilizadas por los instigadores de guerra contra el movimiento pro paz figura una que la propaganda hitleriana ya empleó intensamente en la década del 30 al 40: la de que todos los que defienden la paz son «comunistas». Los imperialistas anglo-norteamericanos repiten ahora la misma especie con el intento de asustar a los millones y millones de seres que, sin ser comunistas, quieren la paz y luchan por ella. Porque es cierto que los comunistas y la Unión Soviética son los que encabezan el gran movimiento pro paz de todo el mundo, pero no es menos cierto que la mayoría inmensa de la Humanidad, hombres y mujeres de todos los colores, opiniones y creencias, anhela una paz justa y sólida y se oponen a la guerra y sus traficantes imperialistas.

La prueba más concluyente y abrumadora de éstas ansias universales de paz la proporciona el movimiento de adhesión y preparación del Congreso Mundial de Partidarios de la Paz que se celebrará próximamente en París. No existe en la Historia ningún precedente a esta gran movilización. De forma explícita y organizada, casi quinientos millones de seres de todo el Planeta han manifestado su deseo de participar en este Congreso por medio de millares de delegados. Lo más y mejor de la Humanidad se ha dado cita en París para el 20 de abril en defensa de la paz, en denuncia y combate a la guerra y sus promotores.

Así es como las filas poderosas de los amigos de la paz crecen y se aprietan. Así es como los pueblos se enfrentan a las maquinaciones guerreras de los imperialistas anglo-sajones y subrayan su apoyo y simpatía completos a los esfuerzos de la U.R.S.S. y de Stalin en favor de la paz y la cooperación internacional.

Con todos los pueblos del mundo, el pueblo español, enemigo probado del fascismo y de la guerra fascista o imperialista, sostiene y participa en el movimiento mundial pro paz. No hay duda alguna de que su voz se hará oír en el Congreso Mundial que se prepara. Y para que su voz sea vigorosa y unánime, es preciso que los republicanos y demócratas españoles aceleren sus gestiones para la designación de las delegaciones al Congreso, para que éstas sean lo más numerosas, lo más unitarias que sea posible.

Formando parte del clamor universal por la paz y la democracia, la voz de la España republicana, la voz del pueblo español, habrá de resonar contra la guerra y el fascismo en el histórico Congreso Mundial de Partidarios de la Paz.

## Mundo Obrero

# Provocación y espionaje en la Cárcel Modelo de Barcelona

Los métodos de provocación, espionaje y terror del franquismo son repugnantes. Recientemente se han constituido dentro de la Cárcel Modelo de Barcelona unos grupos de provocación y de persecución contra los presos antifranquistos, conocidos por «Grupos de observación e información anticomunista».

Estos grupos han sido organizados por la Falanga y la Policía y los integrantes antiguos miembros de la División Azul, atracadores vulgares y falangistas de menor cuantía, atracadores y ladrones, que sufren benigna prisión por sus crímenes y robos, pues éstos han sido tan escandalosos que el franquismo no han tenido más remedio que enviarlos una temporada a la cárcel.

En la cuarta galería de la prisión estos grupos están dirigidos por falangistas escogidos, de caracterización inmoralidad y degeneración. El jefe visible es el falangista, ex divisionario y atracador Liberato Pérez, que se ha hecho famoso en la cárcel por robar los paquetes que los familiares envían a los presos. El protector de este ladrón es el oficial falangista Matías Cansaco.

# Una vez más los fascistas portugueses detienen y envían a España a un antifranquista

Los fascistas portugueses, que bajo la égida de Salazar oprimen y ensangrientan a su pueblo, persiguen a sangre y fuego a los antifranquistos españoles que se ven forzados a refugiarse en dicho país. En más de una ocasión el movimiento democrático mundial ha tenido que elevar su voz de protesta por estos brutales atentados al más elemental derecho de asilo.

Pero Salazar, estrechamente ligado a Franco y protegido como éste por los imperialistas anglo-norteamericanos, prosigue su obra criminal, deteniendo y torturando a los más caracterizados demócratas lusitanos y entregando a la policía franquista, a los demócratas españoles que caen en sus garras.

El día 18 de febrero pasado, la llamada Policía Internacional de Defensa del Estado, llevaba detenido en un tren, con dirección a la frontera franquista a Maximino Gómez de los Ríos de 35 años de edad, natural de Salamanca. El pretexto para su detención era la falta de documentación. Como si un hombre que logra escapar de las garras franquistas, pudiese tener la documentación en regla!

Dadas sus características antifranquistas, Maximino Gómez tenía por su vida, caso de ser entregado a Franco. Por eso, cerca ya de la ciudad de Guarda, en un momento en que el convoy había acelerado su marcha, Maximino aprovechó un descuido de sus guardianes, rompió con los puños el vidrio de la ventanilla y se arrojó del tren.

El golpe fue terrible y Maximino sufrió gravísimas heridas, lo que permitió a sus guardianes volverlo a detener rápidamente y sin hacerle una simple cura, fú llevándolo nuevamente al tren y entregado poco después a la policía franquista de la frontera.

No se trata de un hecho nuevo, sino de la conducta normal de Salazar, fascista declarado, asesino de su pueblo, protegido de los imperialistas anglo-norteamericanos, íntimo amigo y cómplice de Franco, el verdugo del pueblo español.

# UN ACTO EN TOULOUSE

En el cine Saint Cyrillus de Toulouse se celebró últimamente un festival cinematográfico en el curso del cual los antifranquistos españoles de diversas organizaciones políticas y sindicales que constituyen la Sección Española del Buró Político del Partido Comunista de España. En dicho estudio los españoles que lo aprobaron se adhieren a la justa política de nuestro Partido, deciden contribuir a disminuir los propósitos de arrojar a nuestro pueblo a la guerra antisoviética y proclaman, entre otras cosas, su resolución de no empujar las armas contra la U.R.S.S. y las democracias populares. Termina el cartelazo saludando expresando el deseo de todos los reünidos de un pronto restablecimiento de nuestra camarada Dolores Ibarruri.

Le gérant: F. Fernández LA VIN  
Sté Nat. des Entreprises de Presse Impimerie CHATEAUDUN  
59-61, r. La Fayette, Paris-9

# ¡HAY QUE CERRAR EL PASO A FRANCO EN LA O. N. U.!

# La democracia mundial se erguirá contra el ignominioso plan del Departamento de Estado yanqui tendiendo a blanquear al franquismo

(Viene de la pág. 1)

se ha declarado dispuesto a hacer el juego al Departamento de Estado.

Ciertos Gobiernos latinoamericanos, instrumentos del Departamento de Estado y de la reacción nativa y franquista, maniobran ya para defender a Franco en la próxima reunión de Nueva York.

La finalidad de este plan de exoneración del franquismo es clara: el Departamento de Estado yanqui y sus peones quieren «legalizar» la subsistencia del fascismo español, para atar a España oficialmente a sus pactos y planes de agresión y de guerra.

Mas, frente a toda esta vergonzosa maquinación profanqui la del Departamento de Estado y sus agentes, los Gobiernos y los pueblos que siguen siendo fieles a los principios de la democracia, del antifascismo y de la paz, se erguirán, sin duda, en la próxima Asamblea de la O. N. U. para oponerse con todas sus fuerzas a los propósitos ignominiosos y reaccionarios de blanquear a Franco y a su régimen de terror y fascismo.

Estamos persuadidos de que las fuerzas democráticas y antiimperialistas de todo el mundo abrigan, asimismo, la decisión de impedir que los imperialistas anglo-norteamericanos cometan en la Asamblea de Nueva York ese crimen histórico de «legalización» del franquismo. Jamás la democracia universal podrá permitir que el régimen hitleriano que sofoga y asesina al pueblo español, que el régimen de bandoleros que se pone al servicio de todos los imperialismos agresores y antidemocráticos, sea incorporado a la Organización de las Naciones Unidas, que tiene por misión la defensa de la democracia y de la paz en el mundo.

Basados en esta convicción, persuadidos de que los imperialistas anglo-norteamericanos y sus agentes burlan la voluntad antifranquista de sus propios pueblos, llamamos a todos los demócratas del mundo, a todos los amigos de la causa liberadora del pueblo español, a desarrollar una gran movilización con vistas a la Asamblea de la O. N. U. y encaminada a hacer fracasar los intentos del Departamento de Estado y sus corifeos:

Apelamos a todas las organizaciones obreras, intelectuales, femeninas, juveniles; en general, a todos los hombres y organismos democráticos y pacíficos del mundo entero, para que energicamente se manifiesten contra el plan profanquista del Departamento de Estado y apoyen resueltamente a las delegaciones defensoras de la causa liberadora del pueblo español en la Asamblea de la O. N. U.

Apelamos a los pueblos que en todo el mundo desarrollan la grandiosa batalla por la paz y la democracia, a los pueblos de la Europa occidental que odian al fascismo español, para que alen su voz contra el franquismo terrorista y sus nuevos protectores imperialistas.

Apelamos a los pueblos de la América Latina, al propio pueblo norteamericano cuyo sentimiento antifranquista mayoritario se expresa en la resolución antifranquista depositada en el Congreso por el representante popular Marcantonio, a volver a poner de manifiesto en esta ocasión, con todo vigor y en una acción en gran escala, su repudio al franquismo, su apoyo y solidaridad con el pueblo español y su causa republicana y democrática.

La indigna maniobra del Departamento de Estado y sus satélites debe ser derrotada. El fascismo franquista y sus nuevos amos deben y pueden ser vencidos en sus planes de reacción y de guerra.

¡Que todos los demócratas del mundo, que todos los amigos de la causa democrática del pueblo español hagan llegar a la próxima Asamblea de la O. N. U. su categórica e indignada denuncia del franquismo y sus protectores, su oposición irreducible a los criminales planes de éstos!

Apelamos a todas las organizaciones obreras, intelectuales, femeninas, juveniles; en general, a todos los hombres y organismos democráticos y pacíficos del mundo entero, para que energicamente se manifiesten contra el plan profanquista del Departamento de Estado y apoyen resueltamente a las delegaciones defensoras de la causa liberadora del pueblo español en la Asamblea de la O. N. U.

Apelamos a los pueblos que en todo el mundo desarrollan la grandiosa batalla por la paz y la democracia, a los pueblos de la Europa occidental que odian al fascismo español, para que alen su voz contra el franquismo terrorista y sus nuevos protectores imperialistas.

Apelamos a los pueblos de la América Latina, al propio pueblo norteamericano cuyo sentimiento antifranquista mayoritario se expresa en la resolución antifranquista depositada en el Congreso por el representante popular Marcantonio, a volver a poner de manifiesto en esta ocasión, con todo vigor y en una acción en gran escala, su repudio al franquismo, su apoyo y solidaridad con el pueblo español y su causa republicana y democrática.

La indigna maniobra del Departamento de Estado y sus satélites debe ser derrotada. El fascismo franquista y sus nuevos amos deben y pueden ser vencidos en sus planes de reacción y de guerra.

¡Que todos los demócratas del mundo, que todos los amigos de la causa democrática del pueblo español hagan llegar a la próxima Asamblea de la O. N. U. su categórica e indignada denuncia del franquismo y sus protectores, su oposición irreducible a los criminales planes de éstos!

# La solidaridad internacional con el pueblo español

## ESTADOS UNIDOS

### PROTESTA CONTRA EL TERROR ANTE EL CONSULADO FRANQUISTA DE NUEVA YORK

A pesar del intenso frío y de la gran nevada que cayó sobre Nueva York, el pasado día 18 se presentaron ante el Consulado franquista varios centenares de personas integrando piquetes, para hacer patente una vez más la protesta del pueblo norteamericano contra el régimen de Franco.

Los manifestantes llevaban carteles alusivos al terror franquista y a la hostilidad del pueblo norteamericano contra el régimen de Franco en la O. N. U., «Franco asesina al pueblo español», «Basta de terror en España», «Ni un

empréstimo más a Franco», «Queremos paz y Franco es amenaza de guerra», etc.

Encabezando los piquetes se encontraban el Dr. Edward K. Barsky, presidente del «Joint Anti-Fascist Refugee Committee» y los dirigentes de varios sindicatos.

Como los piquetes se organizaron a la hora de salida del trabajo, miles de transeúntes se concentraron ante el Consulado, expresando su simpatía por el pueblo español.

Al terminar la demostración, que duró cerca de dos horas, se celebró una conferencia de prensa en el Hotel Shelton. En ella el Dr. Barsky y el veterano de la Brigada Lincoln, Milton Wolf, dieron cuenta de la visita que efectuaron al Departamento de Estado para solicitar su intervención contra el terror franquista. El Encargado de Asuntos Españoles les dijo que el Departamento no levantaría un solo dedo en favor de ningún comunista sentenciado a muerte por Franco y que están «ansiosos» de enviar nuevamente un Embajador a la España franquista.

Después de esta información el Dr. Barsky explicó la significación del acto del próximo 4 de abril en el Manhattan Center en el que hablarán Henry A. Wallace, Alvarez del Vayo, Oscar Lange y T. F. Stone, e hizo un llamamiento a todos los presentes para que acudiesen al mismo.

## SE CONMEMORA EN NUEVA YORK EL ANIVERSARIO DE LA MUERTE DE JOSÉ DIAZ

El pasado día 18 se celebró en el Club Obrero Español de Nueva York acto numeroso público, un acto en memoria del gran dirigente del pueblo español José Díaz.

Elizabeth Gurley Flynn del Comité Nacional del Partido Comunista Norteamericano, afirmó en su discurso que el ejemplo de José Díaz estimula a los comunistas de todos los países que le conocen y le aman.

También hablaron Carmen Meana de la División Española del Joint Anti-Fascist Refugee Committee y Catalino Cortés, dirigente puertorriqueño de Harlem.

## UNA MOCION ANTIFRANQUISTA PRESENTADA EN LA CAMARA DE REPRESENTANTES.

El representante por Nueva York, Vito Marcantonio, del Partido Laborista Americano, ha presentado en la Cámara de Representantes una moción en la que se plantea sean entregados inmediatamente a las Naciones Unidas todos los documentos capturados en Alemania y que están en poder del Gobierno, que revelen los orígenes y el papel jugado durante la guerra por el régimen de Franco. En la moción se pide también la total ruptura política, diplomática, económica y militar con el régimen de Franco.

## HUNGRIA GRAN MOVILIZACION EN FAVOR DEL PUEBLO ESPANOL CON MOTIVO DE LA CONMEMORACION DEL 14 DE ABRIL

Con motivo del XVIII aniversario de la proclamación de la República Española, las organizaciones democráticas de Hungría, se disponen a realizar una gran movilización en favor del pueblo español.

La Unión Democrática de Mujeres de Hungría celebrará del 7 al 14 de abril la «Semana de España» durante la cual se organizarán mítines y conferencias en las principales fábricas del país y en todos los distritos de Budapest.

Durante esa misma semana, la Juventud Húngara publicará en todos sus periódicos artículos sobre la lucha del pueblo español. Las charlas semanales que esta organización da en todas las escuelas, estarán dedicadas del 7 al 14 de

abril a dar a conocer a los jóvenes húngaros la situación de España.

El 14 de abril se celebrará en Budapest una manifestación y un gran mítin, organizados ambos actos por la Asociación Húngara Española, los combatientes húngaros de las Brigadas Internacionales, la Unión de Mujeres Democráticas y la organización de los Jóvenes Húngaros.

El 13 de abril se inaugurará en Budapest una Exposición sobre España, organizada por la Asociación Húngara Española, exposición que estará abierta durante un mes.

Durante toda esta gran movilización — que será una nueva expresión de la solidaridad de los demócratas húngaros con el pueblo español y su lucha heroica se recogerán millares de firmas que serán enviadas en pliegos a la O. N. U. pidiendo a ese organismo internacional la ruptura total de las Naciones Unidas con el régimen franquista y su intervención contra el brutal terror franquista, recrudecido en estos últimos tiempos.

## TUNEZ

Se está realizando una intensa movilización de protesta contra el terror franquista. La Unión General de Trabajadores de Túnez (F.S.M.), la Unión General de Trabajadores Tunecinos (F.S.M.), la Unión Democrática de la Juventud Tuneña y el Partido Comunista Tuneño han dirigido comunicaciones a la O.N.U. demandando su intervención contra el terror.

En el mismo sentido se han dirigido a dicho organismo internacional diversas organizaciones españolas: la Unión General de Trabajadores de España.

Los periódicos locales «Le Petit Matin» y «L'Avenir de la Tunisie» han dedicado gran atención a esta actividad de solidaridad con el pueblo español, y han publicado el telegrama enviado desde París a la O.N.U. por las organizaciones republicanas españolas.

## FRANCIA

Recibimos noticias que indican que la campaña de protesta contra el recrudecido terror franquista se desarrolla ampliamente en Francia. Las organizaciones sindicales, grupos de trabajadores en fábricas y talleres y núcleos de amigos de la España republicana de todos los departamentos elevan a los diversos organismos documentados de protesta contra los incesantes crímenes franquistas.

## INGLATERRA

### SE PREPARAN NUMEROSOS MITINES

La participación inglesa en la campaña mundial para mantener a Franco fuera de la O.N.U. y evitar que sean revocados los acuerdos dictados contra él en la Asamblea de diciembre de 1946 consistirá en importantes mítines de masas que se celebrarán en Londres, Manchester, Glasgow, Aberdeen, Bristol, Hull, Birmingham, Leeds y Sheffield. También se repartirán 200.000 cartas de dos páginas en las que se explica la actual situación del pueblo español.

## MOVILIZACION ANTIFRANQUISTA DE LA UNION INTERNACIONAL DE ESTUDIANTES

La Unión Internacional de Estudiantes ha decidido participar en la campaña mundial contra el régimen franquista que se celebrará del 4 al 14 de abril y que tendrá como objetivo principal impedir que sean revocados en la Asamblea de la O.N.U. los acuerdos antifranquistos de diciembre de 1946. El día 14 de abril ha sido fijado como el Día de Solidaridad con los Estudiantes Antifascistas de España. En esta Jornada participarán tres millones de estudiantes de 84 países.

LA GRAVE SITUACION de la flota mercante y los descarados embustes de Suanzes

EL desastre provocado por el franquismo en la economía española aparece por todos los costados, en todas las ramas. El comercio marítimo no escapa a esta norma de crisis general. Hemos leído ya ocasión de señalar la enorme baja que, con relación a la preguerra, se registra en el movimiento de todos los puertos...

SIGUEN LOS CRIMENES DEL FRANQUISMO

(Viene de la pág. 1) que su desaparición nos produce en vigor redoblado para luchar por la causa en defensa de la cual han caído: La causa de la liberación de la clase obrera española; la causa de la República y de la democracia; la causa de la paz, de la soberanía nacional y de la independencia de España.

Manuel Fernández Miñón, uno de los sentenciados en Bilbao, muere en la cárcel

Ha fallecido en la cárcel de Larrinaga de Bilbao, el camarada Manuel Fernández Miñón, que por ser militante del Partido Comunista había sido recientemente condenado a muerte por un Consejo de guerra de los que el franquismo utiliza para montar la justificación de sus monstruosos crímenes.

EL TERROR EN EL CAMPO

Veintiún campesinos detenidos. La Guardia Civil está recrudeciendo su acción terrorista en una gran zona de la provincia de Córdoba. En estos últimos días los «civiles» han hecho teatro de sus «hazañas» los pueblos de Fuenteovejuna, Hinojosa, Pueblo Nuevo y Palma del Río. Como resultado del recrudecimiento de la represión han detenido a veintiún campesinos de dichos pueblos, bajo la acusación de que son antifranquistas y están en relación con los guerrilleros.

CASTELLON DE LA PLANA

Un guerrillero asesinado por la "ley de fugas". En el término de Morella, al norte de la provincia de Castellón, la guardia civil asesinó, aplicándole la «ley de fugas», al guerrillero Saturnino Gómez Tena.

La "sequía" en el mar

UN miserable falangista de esos para quienes el hambre y la miseria en que su régimen ha hundido a nuestro pueblo son, además, motivo de burla, tuvo la desfachatez de decir que la «sequía» afecta también al mar y a la pesca. Si tras el término «sequía» —vil excusa— se encubre todo cuanto significa descenso de la producción, escasez, empobrecimiento, ruina, es cierto: el régimen franquista con su política de catástrofe va camino de secar hasta el mar.

La lucha guerrillera en Galicia

Los guerrilleros quemaron otro ayuntamiento. Continúa en la zona de Murallas ese escenario de acciones guerrilleras. Uno tras otro van cayendo los verdugos del pueblo, bajo la justicia de los guerrilleros. Pero estos a su paso por los pueblos y aldeas de esa zona, complementan esas acciones con la defensa de los campesinos, destruyendo los archivos municipales y de las oficinas de Falange, para evitar que las depredaciones de los franquistas puedan seguir su curso.

PESE A LA PROPAGANDA EMBUSTERA DE FRANCO

El capital financiero acentúa su hegemonía en la dirección de la economía del país

EN «El imperialismo, fase superior del capitalismo», Lenin estudia con su genial clarividencia los fenómenos que caracterizan la transformación del capitalismo. «La sustitución del viejo capitalismo en el cual reina la libre competencia, por el nuevo capitalismo, en el que domina el monopolio». Y hablando de la importancia del nuevo papel de los bancos en ese aspecto, dice lo siguiente: «A medida que van desarrollándose los bancos y que va acentuándose su concentración en un número reducido de establecimientos, de modestos intermediarios que eran antes, se convierten en monopolistas omnipotentes que disponen de casi todo el capital monetario de todos los capitalistas y pequeños patronos, así como de la mayor parte de los medios de producción y de las fuentes de materias primas de uno o de varios países. Esta transformación de los numerosos y modestos intermediarios en un puñado de monopolistas constituye uno de los procesos fundamentales de la transformación del capitalismo en imperialismo capitalista, y por esto, debemos detenernos en primer término en la concentración de los bancos.»

LUGO

Un confidente de la Guardia Civil ejecutado

La acción justiciera de los guerrilleros prosigue en Galicia. En la parroquia de Cabañas, próxima al pueblo de Orol, en la provincia de Lugo, se presentó en días pasados una unidad guerrillera. Tenía la misión de hacer justicia sobre Amador Blanco, que se había señalado como confidente de la Guardia Civil, culpable por sus delaciones de numerosos atropellos y malos tratos a los campesinos. Los guerrilleros detuvieron a Amador y le juzgaron sumariamente. Se comprobaron plenamente todas las acusaciones y Amador fue condenado a muerte y ejecutado en el acto.

OTRAS ACCIONES GUERRILLERAS CUENCA

Muere en combate un guardia civil

Unidades de la Agrupación Guerrillera de Levante y Aragón, realizaron una incursión por diversos pueblos de esta provincia, en el curso de la cual estuvieron un duro encuentro con fuerzas de la Guardia Civil. En el curso del combate cayó muerto el guardia apellidado Ramos Montero. Los guerrilleros, sin sufrir ninguna baja, se retiraron a sus bases.

BADAJOS Un confidente ejecutado

Un destacamento guerrillero ha realizado una importante acción en el pueblo de Campillo de Llerena, Conceñador de que en aquel pueblo había un confidente de la Guardia Civil se presentó en el pueblo, lo detuvo y después de juzgarlo rápidamente, lo condenó a muerte, condena que se cumplió en el acto.

RUMBO AL SOCIALISMO

Las grandes victorias políticas y económicas de los Estados de democracia popular

TODO el aparato de propaganda de la reacción internacional mantiene una estudiada conspiración de silencio sobre el pujante desarrollo económico de los regímenes de democracia popular del Centro y Sudeste de Europa.

cance que algunas de ellas se han planteado. Al terminar el año de 1948, apenas los cuatro años de haber sido liberados del yugo fascista por el Ejército Rojo...

Así, por ejemplo, la producción industrial de Polonia ha superado en un 51 % la de 1938; la de Hungría en un 27 %; la de Bulgaria en un 71 %...

Este poderoso avance de la producción industrial ha ido acompañado por los progresos de la agricultura que incluso han permitido a las democracias populares exportar productos agrícolas...

EXITO EXTRAORDINARIO DE LA CONFERENCIA PRO PAZ CELEBRADA EN NUEVA YORK

La Conferencia Cultural y Científica en favor de la Paz, que acaba de celebrarse en Nueva York, ha tenido proporciones y resonancia imponentes en Estados Unidos y en el mundo entero.

Por encima del sabotaje y de las medidas antidemocráticas tomadas contra diversos delegados extranjeros por el Departamento de Estado...

EN Polonia, Checoslovaquia, Rumanía, Hungría, Bulgaria, el régimen de democracia popular trae y realiza una política económica planificada que responde a los intereses de la nación y del pueblo.

Al mismo tiempo que los precios han disminuido en todos los países de democracia popular, los salarios reales de los trabajadores han aumentado sustancialmente.

Estas grandes victorias económicas de las democracias populares contrastan con el rumbo que siguen las cosas en la Yugoslavia regentada por la aventurera camarilla de Tito.

LA falta de espacio nos impide referirnos con más detalle a los grandes éxitos económicos y a las grandes perspectivas de desarrollo de la economía de los Estados de democracia popular.

La reacción internacional observa con ira y con gestos provocadores cómo las democracias populares, sostenidas y ayudadas desinteresadamente por la U.R.S.S., avanzan rápidamente por la senda del progreso político y económico.



Mariscal Bulganin.



Un aspecto de la grandiosa manifestación de Copenhague.

EL XI CONGRESO DE LAS JUVENTUDES COMUNISTAS-LENINISTAS DE LA U.R.S.S.

El 29 de marzo inició sus trabajos en el Kremlin el XI Congreso de las Juventudes Comunistas-Leninistas de la U.R.S.S.

El primer día de sesiones, el Congreso, por aclamación, ha elegido a Stalin como su presidente de honor y, por medio de un joven escolar moscovita, ha expresado «nuestro gran agradecimiento al querido camarada Stalin, un gran agradecimiento por todo, por nuestra adolescencia feliz, por nuestra instrucción, por nuestro presente luminoso y por nuestro

porvenir que será aún más magnífico».

Toda la prensa soviética se ocupa extensamente del Congreso y destaca la voluntad creadora de la juventud soviética.

Explicando el por qué de la abnegación de los jóvenes soviéticos, «Pravda» dice: «Porque el Partido Bolchevique, su preceptor y nuestro sagar, ha creado todas las condiciones para que la juventud crezca y se desarrolle en todos los aspectos, para que sea feliz e indomitable en su ímpetu hacia su gran objetivo: hacia el comunismo».



Mariscal Vasilevski.

El mariscal Vasilevski, ministro de las Fuerzas Armadas de la U.R.S.S.

La Agencia Tass transmitió desde Moscú, el 25 del corriente, el siguiente mensaje:

«El Presidium del Soviet Supremo de la U.R.S.S. ha designado a Nikolai Bulganin, Vice-Presidente del Consejo de Ministros de la U.R.S.S., de las funciones de Ministro de las Fuerzas Armadas de la U.R.S.S. El Presidium del Soviet Supremo de la U.R.S.S. ha nombrado al Mariscal de la Unión Soviética, Vasilevski, Ministro de las Fuerzas Armadas de la U.R.S.S.».

El mariscal Sokolovski, viceministro de las Fuerzas Armadas

El Consejo de Ministros de la U.R.S.S. ha nombrado al Mariscal Sokolovski primer Vice-Ministro de las Fuerzas Armadas de la U.R.S.S., designándole de sus funciones de Comandante en Jefe de las fuerzas soviéticas de ocupación en Alemania.

LAS PROPOSICIONES SOVIETICAS AL CONSEJO ECONOMICO Y SOCIAL

El debate sobre la cuestión del «trabajo forzado» comenzó el 15 de febrero en el Consejo Económico y Social de la ONU.

Realmente, es preciso ser poco exigente en cuanto a la elección de medios, para ocupar la atención de una organización internacional sobre el «trabajo forzado» en la Unión Soviética y en los países de democracia popular...

Las intervenciones de los representantes de la Unión Soviética, de Bielorusia y de Polonia en el Consejo Económico y Social han revelado la completa falsedad de las acusaciones lanzadas contra esos países...

Claramente, un estudio amplio y objetivo de las condiciones de trabajo en todo el mundo puede ser muy útil. En efecto, en los países capitalistas en los que la tierra, las fábricas, los bancos y los ferrocarriles son propiedad privada...

Artículo publicado en «TIEMPOS NUEVOS»

lar que han entrado firmemente por la vía del desarrollo socialista. En el país de los Soviets, donde los medios e instrumentos de producción pertenecen al pueblo...

Esto lo saben bien las grandes masas de la población de todos los países del mundo. Los pueblos se dan cuenta de ello, al observar los inmensos éxitos de la edificación del comunismo que sólo son posibles en las condiciones del libre trabajo creador de millones de hombres.

Suscitando con fines de provocación el problema del «trabajo forzado», los representantes anglo-norteamericanos en el Consejo Económico y Social se han apresurado a encaminar la discusión por una vía antisoviética.

El procedimiento de investigación sobre el «trabajo forzado», propuesto por el Departamento de Estado, estaba también destinado a servir los fines de la propaganda antisoviética.

Pero ¿quién puede ignorar lo que representa en realidad la famosa Oficina Internacional del Trabajo? Si los políticos imperialistas anglo-norteamericanos han salvado este residuo de la Sociedad de Naciones, es precisamente porque la Oficina Internacional del Trabajo es un instrumento de los monopolios.

LA LUCHA DE LOS PUEBLOS

DINAMARCA

Los trabajadores y demócratas daneses llevan a cabo una gran movilización nacional de lucha contra el agresivo Pacto Nortatlántico.

BELGICA

La lucha por la paz y contra el Pacto Nortatlántico asume grandes proporciones. Contribuye a incrementar el hecho de que el Plan Marshall ha quebrantado especialmente la economía belga.

ALEMANIA

El sábado 27, varios cientos de miles de trabajadores berlineses llevaron a cabo una gigantesca manifestación en la gran avenida Unter den Linden para protestar contra la nueva reforma monetaria dictada por los representantes de las potencias occidentales.

GRECIA

El Ejército Democrático griego ha desencadenado una fuerte ofensiva contra las posiciones enemigas situadas sobre las alturas de Furna y las ha ocupado después de encarnizados combates.

En los últimos días, ha aumentado considerablemente la actividad combatiente en el Epiro, en Tesalia y en el Peloponeso, donde las fuerzas democráticas se han anotado diversos éxitos locales.

ESTADOS UNIDOS

El Partido Laborista norteamericano se dispone a emprender una amplia campaña destinada a impedir que el Senado ratifique el Pacto Nortatlántico.

COREA DEL SUR

Las guerrillas democráticas de Corea del Sur intensifican extraordinariamente su acción y amplían considerablemente el área de sus operaciones contra las fuerzas del Gobierno pelele y sus amos imperialistas.

AUSTRALIA

En Sidney y en las principales ciudades australianas se han efectuado manifestaciones de masas el 20 de marzo, dirigidas por las organizaciones democráticas juveniles con motivo de la Semana Mundial de la Juventud.

quier organización sindical existente, cualesquiera que sea la orientación política y las creencias religiosas de sus miembros. Particularmente, deben formar parte de esta comisión los representantes del Consejo Central de los Sindicatos de la URSS, de la Federación Americana del Trabajo, del Congreso de Organizaciones Industriales, del Congreso de Trade Unions británicas, de las Confederaciones del Trabajo de Francia y de Italia, de los Sindicatos de China, de Alemania, de la India, del Japón y de los demás países.

Esta comisión internacional debe estudiar particularmente la situación y las condiciones de vida de los parados totales o parciales, los seguros sociales y los servicios de sanidad en los países en los que no ha sido suprimido el paro.

Recordando las informaciones que puedan interesarle, la comisión debe servirse de la documentación y de las cifras que le suministren los servicios de los Gobiernos, así como los sindicatos y otras organizaciones obreras, comprendidos en estas comités de empresa.

Lo que precede muestra claramente que las proposiciones soviéticas prevén todas las medidas útiles para asegurar la realización de un estudio verdaderamente amplio, objetivo y fecundo del problema del «trabajo forzado».

Es evidente que los círculos gubernamentales de los Estados Unidos y de Inglaterra tienen más de un motivo para temer el esclarecimiento y el estudio imparcial de las condiciones de trabajo en los Estados capitalistas y sus colonias.

Y así es como le están definitivamente desenmascarados los verdaderos objetivos de la calumniosa campaña relativa al «trabajo forzado», emprendida por la Federación Americana del Trabajo y el Departamento de Estado.

Table with 2 columns: Category and Value. Production industrial 219, Production agrícola 157, Ingreso nacional 185.

Table with 2 columns: Category and Value. Production industrial 157, Production agrícola 116, Ingreso nacional 148.

Table with 2 columns: Category and Value. Production industrial 157, Production agrícola 116, Ingreso nacional 148.

Los planes de producción para este año de 1949 de las demás democracias populares prevén un gran aumento sobre 1948. Así, por ejemplo, Polonia, que en este año termina su plan trienal, acrecentará su producción industrial en un 25 % sobre 1948; Rumanía, en un 40 %; en Hungría, se crearán este año 200 nuevas estaciones de tractores.